
Работники народного 
хозяйства! Всемерно по
вышайте эффектив
ность производства! Бо
ритесь за выполнение 
плановых заданий с 
наименьшими затрата
ми трудовых и матери
альных ресурсов, стро
го соблюдайте режим
экономии!

(И з  Призывов Ц К  К П С С  
к 53-й годовщине Великой О к
тябрьской социалистической ре
волюции).

П РО Л Е Т А РИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!!
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ПРАВОФЛАНГОВЫЕ ПЯТИЛЕТКИ

Больш ая половина рабочих 
В  служащ их Майского ремонт
но-механического завода но
сит высокое звание ударников 
коммунистического труда. З в а 
ние коммунистических при
своено нескольким коллекти
вам —  опалубочному и оцин
ковочному участкам  и плано
вому отделу. Н а опалубочном 
участке это звание у  трех 
бригад. Н а  днях на заводе со

стоялся уж е  ставший традици
онным слет ударников комму
нистического труда —  право
фланговых пятилетки.

Председатель завкома т. Ги- 
гуль рассказал, что в движе
ние за коммунистический труд 
завод включился одиннадцать 
лет назад, о том, как разви
валось оно на Р М З , кто был 
первым.

А  потом на слете выступили

передовые рабочие: В . В . Зо 
лотарев, один из первых 
ударников ' коммунистического 
труда, бригадир бригады по 
изготовлению закладных дета
лей, И. И. Григорьев, В . И. 
Бабков, бригадир, Анатолий 
Тесля, секретарь комсомоль
ской организации и др.

Передовикам производства 
на слете вручены Почетные гра
моты и ценные подарки.

ОТЧИТЫВАЮТСЯ
комсомольцы

В комсомольскоП организации заво
да гидрирования состоялось отчетно- 
выборное собрание.

Большой разговор на собрании шел 
о делах и итогах работы комитета 
комсомола, об активности каждого 
комсомольца на заводе. Выступающие 
отмечали хорошую работу всех членов 
комитета в течение года.

На собрании приняты социалис
тические обязательства в честь X X IV  
съезда КПСС. Избран новый состав 
комитета комсомола, «Комсомольского 
прожектора». Секретарем комсомоль
ской организации избрана Валентина 
Трофимова.

♦ *  *
В этот же день состоялось отчетно- 

выборное собрание и в комсомольской 
организации РСУ-1 АН Х К . Здесь сек
ретарем комсомольской организаций 
избрана Валентина Григоренко.

Е Д И Н Ы Е  Д Н И  
О Т Р А Б О Т К И  Н А  1971 ГО Д  

Исполком установил еди
ные дни отработки для 
предприятий и .организаций 
города с восьмичасовым 
рабочим днем: 30 января, 
27 февраля, 24 апреля, 18 
сентября, 30 октября, 27 но
ября и обязал руководите
лей предприятий, учрежде
ний организовать работу 
коллективов в дни отра
ботки, как в обычные рабо
чие дни.

СМОТР РЕЗЕРВОВ 
ПРОИЗВОДСТВА
Успешно проходит в коллективе нефтехимком- 

бината общественный смотр выявления и исполь
зования резервов производства, объявленный с 
мая этого года после обсуждения Письма 
Ц К  К П С С , Совета Министров С С С Р , В Ц С П С  и 
Ц К  В Л К С М  ко всем рабочим, инженерно-технн- 
ческим работникам и служащим. Итоги смотра 
подводятся объединенным завкомом за квартал.

Победителем смотра по итогам второго квар 
тала был коллектив газового завода. За третий 
квартал здесь в смотре приняли участие 93 чело
века, подано 136 предложений, внедрено 65 с эко
номическим эффектом 46.3 тысячи рублёй. Н аи 
больший интерес представляет новый способ про
мывки насадки скрубберов, давший - экономии 
3,5 тысячи рублей. Только за счет сокращения 
продолжительности ремонта сэкономлено 10 ты 
сяч рублей.

В  ходе смотра за третий квартал на азотноту
ковом заводе подано 151 предложение, внедрено 
62 с экономическим эффектом 178,5 тысячи рублей. 
Одно из ценных предложений— освоение щелоч
ной доочистки азотистого газа в цехе №  46, что 
дало экономию 35 тысяч рублей. Только за счет 
совмещения профессий в этом ж е цехе высвобо
дилось четыре оператора скрубберов, что дало 
экономию 5 тысяч рублей.

На нефтеперерабатывающем заводе подано 
И  предложений, и все они внедрены. Н а заводе 
товаров народного потребления внедрено шесть 
предложений, экономия составила 53 тысячи руб
лей. Среди них— механизированная фасовка «Л и 
ан ы »—  12,9 тысячи рублей, механизированная 
мойка тары и др.

Главное направление в смотре выявления ре
зервов производства коллективом цеха автомати
зации технологических процессов взято на орга
низацию труда на рабочих местах. Здесь подано 
18 предложений. Среди внедренных —  оборудова
ние рабочего места слесаря К И П , экономия —  
1.500 рублей, оборудование помещений участков 
согласно требованиям Н О Т — 1 500 рублей и мно
гое другое.

В  завком продолжают поступать сведения из 
цехов и заводов о результатах смотра третьего 
квартала.

ДОХОД -  100 ТЫСЯЧ
Коллектив пассажирского жения себестоимости соста- 

авготраиспортиого хозяйст- вила 105 тысяч рублей 
ва, встав на предсъездов- сверхплановая прибыль — 
скую вахту, решил выпол- 90 тысяч рублей. Доход 
нить досрочно годовую про- предприятия только за I I I  
грамму. По итогам третье- квартал увеличился на 100 
го квартала автотранспорт- тысяч рублей по сравнению 
пики добились хороших ус- с прошлым годом, 
пехов — план пассажиро- Особо отличился' коллек- 
перевоэок выполнен на тив автобусной автоколонны 
12о,9 процента, это эначит. (начальник т. Почкаев) 
перевезли на I миллион 112 Здесь внедряется передовой 
тысяч пассажиров больше, метод бригадного обслужн- 
чем планировалось. А  по вания городских мар'шоу- 
сравненню с прошлым го- тов. Первых успехов в его 
дом за 9 месяцев перевезли внедрении добились брига- 
нэ 2 миллиона 642 тысячи ды водителей Ивана Пиво- 
человек больше. варовя на междугородном

План в пассажиро-кило- маршруте и Дмитрия Тка- 
метрах выполнен на 125,3 чука. обслуживающей инк* 
процента, эхономня от сяи- рорайоа й  8,

I НОВОСТИ
К О К С О В А Я  Б А Т А Р Е Я  — 

В С Т Р О Ю
Н О В О К У З Н Е Ц К .  (Т А С С ). 

М еталлурги Запсиба полу
чили солидное пополнение: 
19 октября на заводе при
нята в эксплуатацию пятая 
коксовая батарея. Этот аг
регат производительнее пре
жних. Применение техниче
ских новшеств позволяет 
на 15 процентов снизить 
расход топлива.

Н овая батарея будет 
снабжать топливом самую 
мощную в стране доменную 
печь Западно-Сибирского 
металлургического завода—  
третью. Ее  строительство 
заканчивается.

В Е Ч Н А Я  М Е Р З Л О Т А  
О Т С Т У П А ЕТ

М А Г А Д А Н . (Т А С С ). 180 
гектаров отвоеванных у 
вечной мерзлоты земель пе
редали мелиораторы «Глав- 
дальводстроя» колымскому 
совхозу «Красный бога
тырь». Э ти  площади нахо
дятся в районе Светлаин- 
ской осушительной системы, 
где в предстоящей пяти
летке будет освоено две с 
половиной тысячи гектаров 
пашни. В  нынешнем году 
мелиораторы проводили 
весь комплекс работ —  от 
осушения почв до плани
ровки площадей под посе
вы.

А В Т О М А Т  С О Р Т И Р У Е Т  
Б Р Е В Н А

У Л А Н - У Д Э . (Т А С С ). В  
Клюевском леспромхозе 
Бурятии успешно законче
ны испытания транспортера 
ТС-30. Мощный агрегат 
принимает древесину диа
метром до 110 сантиметров. 
Подобный механизм старой 
конструкции обрабатывает 
бревна диаметром вдвое 
меньше.

ТС-30 существенно облег
чает труд лесозаготовите
лей. Он прост по конструк
ции и надежен в эксплуата
ции.

Агрегат рекомендован в 
серийное производство.

Е С Т Ь  П Я Т И Л Е Т К А !
Б А Р Н А У Л .  (Т А С С ). Ко л 

лектив Барнаульского стан
костроительного завода за- 
верши.^ пятилетнее задание 
по выпуску и реализации 
продукции. Объем произ
водства за это время воз
рос в два с лишним раза, 
производительность труда 
рабочих поднялась на 90

Завод металлоконструк
ций треста Сибхиммонтаж 
поставляет свою продукцию 
на многие стройки Сибири. 
Коллектив трубного участ
ка выполняет срочный за 
каз для Ангарского мон
тажного управления №  1.

Небольшая бригада в ко
личестве 4 человек изгота
вливает 17 емкостей под 
вефтепродукты.

Бригаду слесарей-сбор- 
щиков возглавляет Влади
мир Качурин. Всего в этой 
бригаде i0 человек, шестеро

слбсарей уехало в команди
ровку, оставшиеся чет
веро успешно справляются' 
с теми же заданиями, ко
торые выполняла бригада в 
полном составе.

—  Раньш е такие емкости 
мы изготавливали путем на
матывания листовой стали 
на барабан, теперь их де
лаем рулонами на металли
ческий каркас. Такой спо
соб изготовления сократил 
нам время в три раза, —  
рассказывает бригадир В л а 
димир Качурин.

Это уже не первый заказ, 
который ’ выполняет завод 
для колхозов нашей облас
ти. Коллектив трубного 
участка изготовил регист
ры для парового отопления, 
оборудование на свинофер
му и другое.

На снимках: вверху —  
В . Стриженов, В . Федоров,
А. Великоша и В. Качурин. 
Внизу —  на монтажной
площадке трубного участка.

Фото А. Х А М З И Н А .

29 октября Всесоюзный 
Ленинский Коммунистиче- 

• ский Союз Молодежи будет 
отмечать 52-ю годовщину 
со дня своего рождения.

Бюро городского комите
та В Л К С М  постановило в 
дни подготовки к праздно
ванию 52-1 годовщины 
В Л К С М  во всех первичных

комсомольских организаци
ях провести торжественные 
собрания, активы, на кото
рых будет обсужден ход 
ленинского зачета, выполне
ние индивидуальных обяза
тельств.

С  19 по 29 октября в го
родской комсомольской ор
ганизации объявлена трудо
вая декада, посвященная

с о м о л и и
празднику комсомола.

В  кинотеатре «Комсомо
лец» в эти же дни будет 
проходить неделя комсо
мольского фильма.

А 29 октября во Дворце 
культуры нефтехимиков со
стоится торжественное со
брание, посвященное 52-й 
годовщине В Л К С М .



ШАГ В Р А Б О Ч И Й  К Л А С С
Ц  КОМСОМОЛЬСКАЯ

Т / Л Ж Д Ы П  год в рабочие кол-
* 'л е к т и в ы  приходит пополне

ние. В  основном это выпуск
ники профессионально-техниче
ских училищ. Ребят определяют в 
бригады, дают первые задания. И 
это задание должно быть выпол
нено уже профессионально. Два 
года в училище готовили, ска 
жем, строителя. И з стен училища 
он выходит с дипломом. Диплом 
дает возможность претендовать 
на звание квалифицированного 
рабочего.

Вот и в наше СМУ-5 ежегодно 
из городских профессионально- 
технических училищ приходят мо
лодые рабочие, в большинстве 
своем девушки —  маляры, ш ту
катуры. Приходят с высокими 
рабочими разрядами (у  большин
ства разряд третий). Но как 
только начинается самостоятель
ная деятельность молодых рабо
чих, оказывается, что где-то пол
года большинство из них не опра
вдывает свой высокий разряд. 
Многие девушки чувствую т это 
сразу и начинают старательно пе
реучиваться. Не стесняясь, начи
нают все заново. Им здесь есть у 
кого поучиться.

Но частенько встречается и та 
кая категория молодых рабочих, 
которые, придя на производство, 
и столкнувшись с первыми трудно
стями (а работа у нас не из лег
ких ), отступают. И начинаются 
первые конфликты. Старые рабо
чие не всегда спокойно относятся 
к неумению новичков. Новичкам 
прямо, бывает даже и резко го
ворят, что высокий разряд полу
чен незаслуженно. Чувствуя не
довольство со стороны рабочих, 
ребята начинают избегать рабо
ты, прогуливают. Вот когда начи
нается с ними в бригаде мучение.

ОРБИТА II
М ы  часто на своих рабочих,

комсомольских собраниях гово
рим о том, что в нашей работе 
не должно быть брака. И глав
ное, о чем каждодневно говорим. 
—  учеба. Наставляем всех мо
лодых в нашем управлении: «Учи 
тесь!» Современный рабочий на 
стройке —  это прежде всего гра
мотный человек. Он должен чи
тать чертежи, уметь разбираться 
во многих сложных производст
венных вопросах.

Потому нельзя успокаи
ваться на достигнутом, на знани
ях, полученных в училище. Удив
ляет чувство спокойствия некото
рых новичков. Мол, диплом об 
окончании есть, чего ж е больше? 
Теперь только работай. Ж изн ь  же 
заставляет потом задумываться: 
«А как работать?»

Государство заботится о попол
нении рабочих рядов. Создает 
молодежи все условия для учебы, 
работы. Прекрасно оборудован
ные аудитории, мастерские, спе
циально для училищ высшие учеб
ные заведения готовят преподава
телей. Учись, познавай, открывай. 
Вставай на смену старшим това- 
рищам-рабочим.

Но почему же все-таки с при
ходом выпускников на предприя
тия появляется множество про
блем?

Я считаю, что прежде, чем вы 
пустить молодого рабочего из 
стен своего училища на самостоя
тельный путь, нужно требова
тельнее оценивать будущего рабо
чего человека. Смотреть на то, что 
сможет он сделать самостоятель
но. И  тогда, возможно, третий 
разряд присваивать не всем под
ряд. Пусть разряд будет постав
лен . по достоинству.

По долгу своей работы часто

приходится встречаться в брига
дах с практикантами. И вот что
наблюдается: не в каждом учили
ще (а для нас готовят рабочих в 
ГПТУ-10, 32, 12) большое внима
ние уделяют сами мастера произ
водственного обучения практиче
ским занятиям. И потом при об
щей характеристике учитывают 
только знагнне теории, участие в 
общественной работе, в спорте. 
Конечно, и это немаловажно. Но 
ведь практика —  это, по сути, са
мый важный шаг. Это для ребят 
проникновение в профессию. Р е 
бята начинают перестраиваться 
психологически.

Одно дело твоя группа в учи 
лище, где каждый на равных. И 
спрос, как с учеников, одинаков. 
Другое дело— бригада, где спрос 
строже, где и люди рядом постар
ше. У  иного рабочего разряд по
ниже, но знание и практику не 
сравнить.

Вот почему иной молодой рабо
чий не выдерживает первого ис
пытания и пишет заявление с 
просьбой перевести на низший 
разряд. А  иные поступают еще 
проще —  совсем уходят со строй
ки. В  нашем С М У  нет никаких 
препятствий для профессиональ
ного роста молодежи. Сколько 
молодых штукатуров, маляров 
имеет самые высокие разряды. 
Их присваивают заслуженно. Я 
не за то. чтобы всем выпускникам 
присваивали одинаково в училище 
разряд низший. А за то, чтобы 
высший получил тот, кто, придя 
на производство, сможет оправ
дать его.

Я уже говорила, что выпускни
ки учнлиш приходят к нам с уди
вительным чувством спокойствия 
за свое будущее, приходят с убе
ждением, что образование завер
шено. М ожно и не учиться даль

ше. Просматривая списки нович
ков у себя в комитете комсомола,
убеждаешься, что большинство 
из ребят не имеет даже восьмн- 
летнего о б р азо вать . Как же так? 
По условиям в профессионально- 
технические училища принимают 
молодых .людей, закончивших 
восьмилетку. Восьмилетнее — 
обязательное образование. На де
ле же принимают частенько в 
училище ребят с пятью— шестью 
классами.

Что же это за ребята? В  боль
шинстве своем те, от которых из
бавляются школы. Разве не от 
самих учителей в наших школах 
услышишь: «Учишься плохо —
пойдешь в ГП Т У » . И стараются 
пристроить недоученных, «труд
ных» -ребят в училища. Чащ е та 
ких «непристроейных» отправляют 
в училище №  32. Вот хотя бы та 
кой пример. В  прошлом году 
ГПТУ-32 выпустило группу м аля
ров. И в этой группе только ком
сорг Л . Лазарева имела образо
вание 8 классов. Остальные 14 че
ловек —  по 5 и 6 классов.

Выходит, что школа учила—  
недоучила, училище учило —  не
доучило. В  конечном итоге учебой 
занимается предприятие. Перед 
предприятием появляются две 
проблемы —  сделать из ребят хо
роших специалистов и дать им 
образование. Но и это не так 
просто. Часто на городском ком
сомольском активе остро ставят 
вопрос —  почему пустуют парты 
в вечерних школах? Почему не 
все, кто приходит в LLIPM, закан
чивают ее? И з 14 выпускников 
ГПТУ-32 только трое закончили 
восемь классов.

Думается, что в Г П Т У  нужно 
строже подходить при приеме 
молодежи в училище. Н уж но най

ти какую-то форму работы в при
емной комиссии. М ож ет быть, 
стоит здесь поработать комитету 
комсомола стройки, создать в дни 
приема общественную комиссию, 
подобную общественным отделам 
кадров на предприятиях, устраи
вать дни открытых дверей, как 
эго делается в других учебных за 
ведениях.

В  течение прошлого года в на
шей комсомольской организации 
было создано 5 комсомольско-мо- 
лодежных бригад из выпускников 
ГП Т У . Появление таких бригад в 
С М У  намного облегчило работу в 
комсомольской организации. В  пя
ти бригадах комсомольцы ж ивут 
интересной жизнью. Активно уча
ствуют во всех делах, многие иэ 
девушек учатся. Такие бригады 
стали центром работы комсомоль
ской организации.

Опыт создания комсомольско- 
молодежных бригад говорит о 
тЬм, что в таких коллективах нет 
прогульщиков, здесь все ' ж ивут 
дружной семьей. Несомненно, 
здесь важна помощь комитета 
комсомола. Важно увлечь моло
дежь соревнованием. Ведь в со
ревновании всегда рождается но
вое. Рождается стремление сде
лать больше, знать больше.

Х очу закончить свое письмо 
словами, сказанными Л . И. Бреж 
невым на X V I  съезде В Л К С М : 
«...Молодежь должна ясно пред
ставлять себе, что наука и тех
ника не знают пределов в своем 
развитии. Поэтому со школьной 
парты надо воспитывать в себе 
неутомимую ж аж ду познания, 
ж ивую  восприимчивость к новым 
научным и техническим открыти-

Г. Е В С Т Р А Т О В А , 
секретарь комитета комсомо
ла СМУ-5.

Всего два года назад Соликамский и Первый Березников
ский калийные комбинаты производили вместе 3 миллиона 
370 тысяч тонн удобрений в год. Вступающий в строй Вто
рой Березниковский калийный комбинат будет один произво
дить ежегодно 3 миллиона 500 тысяч тонн удобрений.

В  прошлом году строители досрочно сдали в эксплуатацию 
первую очередь этого крупнейшего в Европе комбината.

На снимке вверху— молодые монтажники Владимир Пал- 
кин и Юрий Синицын. На нижнем снимке: 2-й Березниковский 
калийный комбинат. Фото Ч. К " т "якова. А П Н .

ДЕЛА
РЕМОНТНЫЕ

И там, н тут, одновременно в раз
ных районах города, ведут работы
бригады ремонтников РС У  нефтехим- 
комбината. Идет капитальный ремонт 
банно-прачечного комбината, детских 
учреждений 88 и 75. магазина Л1» 48. 
столовой Nt 10, профилактория, дома 
в Байкальске. Сейчас у них люди за
няты на 38 объектах. Такая разбро
санность сказывается на работе.

Дела у ремонтников неплохие — 
план ремонта жилых домов за 9 ме
сяцев выполнен на 108 процентов, объ
ектов соцкультбыта — на ПО. Отре
монтировано 43 объекта.

В  своих обязательствах, взятых в 
честь предстоящего X X IV  съезда 
КПСС, коллективы бригад П. Кальки- 
са, А. Тихонова. Н. Бондаренко, С. Кон- 
нова обязались значительно сокра
тить сроки сдачн в эксплуатацию сво
их объектов при высоком качестве ра
бот. Нормы они выполняют на 110— 120 
процентов, бригада Н. Рахманова — 
даже на 128. ,

— Бригада Сергея Коннова, — ска
зал мне мастер Г. Алексеев, — реши
ла сдать свой объект, дом I I  30-го 
квартала, почти на полмесяца раньше 
срока.

Сам бригадир Сергей Иванович Кон
нов вот уже скоро 40 лет, как стал 
строителем, только в этой бригаде— 
уже 11 лет. Он тепло отзывается о 
своих отделочниках—малярах: В. Син- 
теповой, П. Золотухиной, настоящих 
мастерах своего дела, о Г. Вишнев
ской н Г. Лопатине, за 15 лет работы 
освоившем все строительные специаль
ности. о плотнике Викторе Попове и 
других.

Есть в работе ремонтников к йвон 
трудности. Основной тормоз — это 
несвоевременный подвоз материалов и 
отсутствие резервного фонда для пе
реселения жильцов. Главное в ремон
те — фронт работ; те квартиры, где 
живут в момент ремонта, как правило, 
ремонтируются дольше. Это неудобно 
и ремонтникам, и еще тяжелее пере
носится самими жильцами. В  Ж К У  
имеется обменный жилой фонд. но 
он недостаточен, н лишь часть жиль
цов из домов, подлежащих капиталь
ному ремонту, может получить времен
ное жилье.

Есть недостатки и в организации 
труда ремонтников, в воспитательной 
работе коллектива. На ряде объектов 
совершенно недостаточна наглядная 
агитация. Висят потускневшие от вре
мени лозунги. Редки в бригадах лек
ции и доклады, собрания. И может, 
именно поэтому в некоторых бригадах 
низка дисциплина труда, имеет место 
брак п работе.

Большое дело делают ремонтники 
И они, безусловно, заслуживают боль
шего к себе внимания.

Б. КУМ ПАН. 
внештатный корреспондент.

„ С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К А Я  
ИНДУСТРИЯ" БРЕМЯ нолписни

Общественно-политическая газета Центрального Комитета К П С С  
«Социалистическая индустрия», пожалуй, самая молодая в стране. 
Она выходит с июля 1969 года. *

Рассчитанная на широкий круг читателей —  рабочих, инжене
ров, техников, руководящие кадры промышленных министерств и 
ведомств, а такж е на работников научно-исследовательских инсти
тутов и проектно-конструкторских организаций, ученых всех отрас
лей экономики, наша газета освещает важнейшие проблемы комму
нистического строительства и научно-технической революции. Гл ав 
ное направление публикуемых материалов — борьба за повышение 
экономической эффективности производства на основе научно-тех
нического прогресса, совершенствование управления всеми звеньями 
производства и научной организации труда.

В  «Социалистической индустрии» читатель найдет статьи на ак
туальные темы государственных деятелей и видных ученых, руко
водителей ведомств и промышленных предприятий, директоров ин
ститутов и научных работников, знатных людей заводов, фабрик, 
новостроек, ударников коммунистического труда.

•Наряду с освещением успехов в соревновании газета настойчиво 
борется за повышение культуры производства, совершенствование 
планирования и экономического стимулирования, внедрение всего 
нового, передового, прогрессивного.

На страницах газеты вскрываются недостатки в практике руко
водства отраслями промышленности со стороны министерств и ве
домств, деятельности предприятий и учреждений, ведется наступле
ние против проявления косности и рутины, нерадивого отношения 
к труду и социалистической собственности. Публикуются также ост
рые заметки и фельетоны на морально-этические темы.

В  1971 году «Социалистическая индустрия» больше будет уде
лять внимания информированию читателей по самым различным 
вопросам науки, техники, экономики, культуры. Ка к  и раньше, бу
дут публиковаться вопросы и ответы, интервью с учеными, писате
лями, деятелями культуры, консультации по многочисленным отрас
лям знаний, обзоры технических и художественных кинофильмов, 
литературных произведений, информации о новых книгах, перепис
ка с читателями. Заведен раздел сатиры и юмора, бюро справок, 
советы для женщин.

Все усилия редакционного коллектива, авторского актива газе
ты направлены сейчас на то, чтобы как можно ярче и глубже по
казать размах созидательных дел трудящихся нашей страны, иду
щих навстречу X X IV  съезду партии. В  разделе «По Директивам 
А Х Ш  съезда К П С С » газета рассказывает о развитии промышленно
сти в союзных республиках, о важнейших новостройках пятилетки. 
Пол рубрикой «От съезда к съезду» обобщается опыт партийной 
работы, хозяйственного строительства, организации социалистиче
ского соревнования и движения за коммунистический труд.

Редакция ждет ваших писем, пожеланий, размышлений о жизни 
н труде рабочих, инженеров, ученых. Это позволит поднять на 
страницах газеты вопросы, требующие первоочередного решения 
еше шире показать всенародное социалистическое соревнование за 
досюйную встречу X X IV  съезда партии.

Редакция газеты «Социалистическая индустрия».
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Более 10 лет работает в поши
вочной мастерской Мария Фран- 
иевна Эдигер. Она была масте
ром по дамским пальто, а потом 
выучилась на закройщика.

На снимке: М . Ф. Эдигер.
Фото А. Х А М З И Н Л .

ПРОДОЛЖАЕМ ОБСУЖДЕНИЕ СТАТЬИ «ЗЕЛЕНЫЙ ЩИТ АНГАРСКА"

ИСЧЕЗЛИ ДЕРЕВЬЯ
В  107-м квартале по проекту 

газификации повели трассу 
трубопровода. Трасса прошла 
в гуше зеленых насаждений в 
квартале, которые мы расгн- 
ли, оберегали. Строители на
чали с выкапывания деревьев 
и кустарников. М ы, жители, 
думали, что их пересадят в 
нашем ж е квартале, но де
ревья и кустарники стали исче
зать из квартала.. Куда же? 
Спрашивали мы, нам отвеча
ли, что в парк. Однако с де
ревьями обращались очень гру
бо. Ясно, что пересаженные 
пятнадцатилетние деревья
обречены на гибель

А. И В А Н О В , 
житель 107-го квартала.

М У  Ш Е И  П И Т О М Н И К
В С Т А Т Ь Е  «Зеленый щит 

Ангарска» Э. Батура под
нимает важные вопросы сохра
нения и расширения зеленых 
насаждений внутри города и 
в загородной зоне. Положе
ние, в котором находятся ле
сопосадки, требует коренного 
улучшения. Первым делом нам 
нужно больше заботиться о 
сохранении того, fro  у  нас уже 
имеется. Это должно быть за 
дачей не только работников 
комбината благоустройства, но 
и всех Ж Э К о в  А то получает
ся довольно странная карти
на. М ы сажаем кустарники по 
улицам, а дворники, скалывая 
лед с тротуаров, «утепляют» 
этим льдом живую  изгородь, 
отчего она погибает.

Плохо заботятся о посадках 
предприятия, за которыми за

креплены улицы. Приведу та 
кой факт. Нынешней весной 

коллектив мехколонны №  30 
посадил яблони-дички по ули
це Глинки. Посадили и совсем 
забыли, что деревья нуждаю т
ся в уходе, особенно первый 
год. Пока земля была в л а ж 
ной, яблони росли, а в июне 
засохли. Теперь надо саж ать 
снова, а если бы их вовремя 
поливали, то они бы при
нялись. И  таких примеров 
можно привести сколько угод
но.

Есть  и еще один важный 
вопрос, от решения которого 
зависит состояние зеленого на
ряда нашего города. Ангарску 
уже давно пора иметь собст
венный питомник. Отсутствие 
его с каждым годом все боль
ше. дает о себе знать. Сейчас

мы привозим саженцы из раз
ных городов Сибири и Д ал ь 
него Востока: из Омска, Читы, 
Благовещенска, Черемхова, 
Усолья и других мест. Во-пер
вых, это обходится нам очень 
дорого, и, во-вторых, нам дают 
не всегда то, что нужно (по 
возрасту саженцев и по поро
дам ), иногда и просто отка
зывают. как это было нынче, 
когда мы попросили посадоч
ного материала в питомнике 
Кемерова.

М ежду прочим, вопрос о пи
томнике не новый он неодно
кратно ставился перед соот
ветствующими инстанциями, 
но пока дальше разговоров де
ло не двигается. Н а  сегодня 
мы знаем лишь место, где 
предполагается заложить пи
томник. Но еще нет ни проек-

ЭТО ТОЖЕ ВАЖНО
Хотелось бы обратить 

особое внимание на при
нятие решительных мер 
по сохранению лесных 
массивов в юго-запад
ной части Ангарска, в 
основном ели. В  течение 
20 лет ежегодно на но
вогодние праздники 
здесь вырубаются ты ся
чи деревьев.

Необходимо строжай
ше запретить и самоволь
ную посадку картофеля 
в санитарной зоне и в 
лесах вокруг города. 
Все участки самовольных 
раскопок в лесу необхо
димо засадить новыми 
деревьями, это даст воз
можность восстановить 
часть зеленой зоны. Для 
этого, конечно, нужно 
изыскать средства.

Хочу остановиться на

сохранении деревьев и
кустарников в самом го
роде. Ьолыиой вред зе
леному другу наносят 
неплановые гаражи. В  
квартале 85 имеется пя
тачок соснового леса, 
молодняка 10— 20-летне- 
го возраста и крупных 
сосен. Он уничтожается 
и захламляется строите
лями гаражей. И  все 
это происходит под ок
нами Ж Э К а .  Такую  кар
тину можно наблюдать 
и в кварталах 85,86, и в 
других. Характерно то, 
что каждый хозяин га
ража старается свою 
«коробку» поставить 
вплотную к деревьям, а 
молодняк вырубить.

7 октября в газете 
«Знамя коммунизма» 
поднимался вопрос о

работе «Зеленого патру
ля». В  школах, видимо, 
плохо поставлена воспи
тательная работа среди 
учащихся по охране 
природы. Ведь очень ча 
сты случаи, когда школь
ники портят деревья и 
кустарники, поджигают 
лес. Надо активизиро
вать работу «Зеленого 
патруля», а сделать это 
можно лишь с помощью 
взрослых.

На территории Ангар
ска имеются два лесни
чества, входящих в со
став ведомственных ор
ганизаций. Руководители 
этих организаций вопро
сам сохранения леса не 
придают, видимо, зна
чения, все отдано на от
куп лесничим. Они не 
интересуются и тем, в

каком состоянии нахо
дится лесная охрана, 
какая ей нужна по
мощь. За  10 лет работ
ников лесничества ни 
разу не заслушивали на 
заседаниях горисполко
ма.

Вопрос об организа
ции зеленхоза уж е  дав
но назрел. При его ор
ганизации будет один 
хозяин, и охрана зеле
ной зоны вокруг Ангар
ска будет эффективнее.

Со своей стороны счи
таю, что зеленую зону 
Ангарска нужно расши
рить на п л о щ а д и  
Мегет —  Стеклянка —  
Савватеевка по левой 
стороне Китоя, включая 
совхозные леса, до Ан
гары.

И. И А Н Т Ю Ш Е ф , 
внештатный инспектор 

Ангарского обшеств .1 
охраны природы, 

пенсионер.

та, ни сметы на его строитель
ство, на отведенной террито
рии находятся индивидуаль
ные дома, которые нужно сно
сить. Словом, закладка питом
ника все еще остается делом 
далекой перспективы, хотя, 
повторяю, нужда в нем ощу 
щается острая.

В  статье Э . Батуры  уж е  го 
ворилось, что Ангарску необ 
ходима единая специализиро
ванная организация, которая 
отвечала бы за посадку и .'о 
хранность насаждений, —  гор- 
зеленхоз. Вопрос этот тоже не 
новый, но почему-то он ре 
шается медленно. Если эти 
два важных вопроса —  созда
ние горзеленхоза и питомни 
ка —  будут решены, то зеле
ный наряд нашего города в 
ближайшие годы безусловно 
станет ?ще краше.

В. Х О Д А К О В . 
инженер отдела озеленения 
комбината благоустройства.

НАПРАСНЫЙ
ТРУД

Ежегодно весной и осенью про 
изводятся огромные работы по по
садке н подсадке деревьев и кус
тарников. На все это уходит мно
го труда и средств.

Вот и мы. жильцы квартала 85 
(дома 2, 3. 4), тоже приложили не
мало усилий, чтобы плошадь во
круг была красивой. Насадили 
кустарников, посеяли траву. Но 
вот беда — напротив домов 3 и 4 
построили больниц^, и теперь стро
ители делают для нее ограду. Ме
сто. где привыкли ездить шоферы, 
оказалось закрытым, и они сдела
ли дорогу через газоны, приката 
ли кустарник.

А около дома № 4. у  копторы 
Ж Э К а  -V? 5. вот уже в течение 
9 лет на месте, где должны расти 
деревья и цвест^ клумбы, органи
зована стоянка автомашин. Пона 
чалу мы пытались сажать кусты. 
Но от всей нашей работы даже 
следа не осталось. По этому воп
росу мы не однажды обращались 
к работникам автоинспекции, но 
безрезультатно.

В. УС О Л ЬЦ ЕВА .

Р А С П И С А Л И С Ь  
В... БЕССИЛИИ ПО С Л Е Д А М  

П И С ЬМ А

В  редакцию поступило письмо. Авторы его —  рабочие лесо- 
цеха Китайской лесоперевалочной базы Кузьмин, Жилкина, 
Матенкова и другие (всего 16 подписей) пишут о том, что у 
них в столовой большие очереди, блюда невкусные. На все 
претензии обслуживающий персонал отвечает грубостью.

Не верилось, что такое может быть. Коллектив Л П Б  
дружный. Здесь сильная партийная организация, много комсомоль
цев. более 400 профсоюзных активистов, общественных контролеров, 
дружинников. В последние годы коллектив успешно осуществил пере
ход на новую систему планирования и экономического стимулирова
ния. стал получать сверхплановую прибыль. Это позволяет вести 
большое строительство — возведены новые цехи, клуб, гараж, контора, 
жилые дома. Коллектив Л П Б  вышел в число передовых, нынче полу
чил переходящее красное знамя министерства. А вот наладить обще
ственное питание, выходит, не в силах. Жалобы на работу столовоП 
поступали и раньше. В чем же причина?

Беседуем с секретарем партбюро А. В. Бондаревой и пред
седателем рабочкома Г. К. Головиным.

—  А что поделаешь? —  говорит Александра Васильевна.— 
Ставила я этот вопрос перед начальником орса т. Поповым, 
не полегчало.

—  Я лично занимался столовой не раз, —  вступает в раз
говор председатель рабочкома. —  Да что толку...

—  Оборудование в столовой устарело, —  жалуется замести
тель директора Л П Б  А. П. Солуянов, —  и поваров не хвата
ет По штату надо 11 человек, а работает 8.

Вместе с Головиным просматрийаем акты, составленные об
щественными контролерами. Их много. А какие меры прини
мали?

Георгий Кузьмич пожимает плечами, вздыхает.
Выходит что контролеры старались, а рабочком не доводил дело 

до конца Видя это. контролеры решили писать свои замечания в кин- 
ГУ жалоб рассчитывая, что руководители орса примут меры. Но ра
ботники столовой не стали выдавать книгу, спрятали ее. Контролеры 
и рабочком, как ни странно, оказались бессильны что-либо сделать.

Что же касается больших очередей, то вина за это целиком лежит 
на оуководителях Л П Б . Уже давно назрела необходимость в строи
тельстве новой столовой на 70-80 посадочных мест. Существующее 
помещение тесное, низкое, темное, в зале только 36 посадочных мест. 
■ число обедающих с учетом двух сиен доходит до 800.

Вот и выходит, что руководители лесобазы (директор т Кондратович) в борьбе за выполнение производственных 
планов совершенно упустили из виду такой важный вопрос, 
как общественное питание. Забыли, что от этого в немалой 
степени зависит настроение рабочих и, в конечном счете, про
изводительность груда.

Н Г О Л О В И Н А , председатель цехкома Л П Б .
В. С И Л Ь В А Н О В И Ч , А. Г А В Р И Л О В А , 

общественные контролеры.
Е, Г А В Р И Л О В ,  внештатный корреспондент.

Заканчивается первая 
четверть второго года 
обучения по новым про
граммам начальной шко
лы. Позади сомнения н 
дискуссии о новой про
грамме, первые трудно
сти.

Первый опыт работы 
показал, что первоклас
сники получают основа
тельную подготовку, 
проявляют желание
учиться. Да я учителям 
работа по новым про
граммам принесла нрав
ственное удовлетворе
ние.

Работать в этом году 
с первоклассниками на
много легче, чем их 
предшественникам: год
работы —  прекрасная 
копилка опыта.

Но есть и трудности. 
Учителю надо добиться 
усвоения основного объ
ема знаний на уроке. 
Ведь теперь, согласно 
письму Министерства 
просвещения Р С Ф С Р  «О 
мерах преодоления пере
грузки учащихся домаш
ними заданиями», в пер
вом полугодии упразд
няются домашние Зада
ния ученикам первых 
классов, кроме упраж 
нений в чтении.

Нуж но организовать и 
индивидуальную работу 
на уроке, а для некото
ры х—  и дополнительные 
занятия. Делать все это 
надо продуманно, не пе
регружая детей.

Работа по новым про
граммам —  сложное и 
ответственное дело. Оно 
требует от учителя твор
чества, педагогического 
мастерства, постоянной 
самообразовательной ра
боты.

Недавно в школах

№  3 и 31 были проведе
ны открытые уроки во 
вторых классах для учи 
телей города. Главное, 
что все увидели, что ра
дует: дети учатся мыс
лить, рассуждать.

На уроках математики 
Альбины Николаевны 
Лалетнной (школа № 3 ),  
Полины Ивановны Трес- 
киной (школа №  31)

знакомство с ними. Н у 
жен опыт работы, нако
пленный учителями. Кру 
пицы положительного 
опыта у нас уже есть.

Квалифицированно, ме
тодически грамотно про
водят уроки природове
дения учителя Нина Сер
геевна Гнилиикая (шко
ла Лр» 3), Татьяна И ва 
новна Шевцова (школа

тописания, и профилак-1 
тическая индивидуальная 
работа на уроке. Успех 
работы каждого учителя 
будет зависеть от его 
работы над собой. Ведь 
курсы и семинары спо
собны были выполнить 
роль «скорой помощи» 
учителям в работе по 
новым программам, а 
овладение мастерством—

ЗАМЕТКИ МЕТОДИСТА

У Ч И М
Р А З М Ы Ш Л Я Т Ь

дети получают посиль
ные и увлекательные за
дания, наблюдают, дела
ют выводы. Точно по
ставленные вопросы соз
дают поисковую ситуа
цию на уроке.

Особую трудность со
ставляет преподавание 
природоведения во вто
ром классе. Трудность в 
том, что ни учитель, ни 
дети не имеют учебника. 
Его еще нет. И не будет 
в течение 2— 3 последу
ющих лет. Содержание 
курса природоведения —  
непосредственное наблю
дение за явлениями при
роды, а не описательное

№  31). Дети ведут са
мостоятельно наблюде
ния, а на уроках под 
руководством учителя 
отмечают в дневниках и 
календаре природы и 
труда, анализируют, 
сравнивают, делают вы
воды. Чувствуется, что 
дети заинтересованы 
этим предметом, он им 
пришелся по душе. И 
заслуга в этом, конечно, 
учителя.

Проблем, стоящих пе
ред учителями первых и 
вторых классов, немало. 
Это и работа с тетра
дью, и отработка калли
графии, н вопросы чис

это дело последующей 
самостоятельной работы 
учителя. Решающ им 
здесь будет осмысление 
учителем ведущих педа
гогических идей каждой 
программы, коллектив
ный поиск преодоления 
встретившихся затрудне
ний на занятиях школь
ных методических объе
динений, сочетание но
вых приемов преподава
ния с традиционными, 
оправдавшими себя в 
многолетней практике.

Л . К О Ж А К О В А ,  
заведующая методи
ческим кабинетом 
гороно.

СОВЕТ ДА ЛЮБОВЬ
16 октября в нашей сто

ловой была организована 
выставка кулинарных изде
лий. Были выставлены все
возможные торты, пирож
ные, ватрушки и булочки, 
красиво оформленные.

Многие останавливались у ства во главе с директором тортов с названиями: «Три uaItInM „  директором
медвежонка». «Новорожден» нашего кулинарпого пеха. 
ный», «С законным бра- художницей Галиной Ки 
ком*. «Совет да любовь», рилловной Омолуевой 

Над всеми этими, нздели- Н. ПУГЙ Н А ,
ями поработали лучшие ученица повара столо-
кондитеры орс« строитель- вой Л» 30.
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-  ЗН АМ Я К О М М УН И ЗМ А
О Б Л А Д А Т Е Л Ь  К У Б К А  Г А З Е Т Ы  « З Н А М Я  К О М М У Н И З М А »  

К О М А Н Д А  « А Н Г А Р А »
Первый ряд (сид ят), слева направо— Владимир Хохлачев, Сер

гей Фрмичев, Александр Ьровский, Александр Васяк, Владимир 
Алехин, Иван Корженко, Валерий Сорокин. Второй ряд (сто ят ) — 
Виктор Алексеев,. Александр Федоров, Виктор Герфанов, Влади
мир Мороз, Петр Антонов, Вячеслав Шерстов, Сергей Солодкин, 
Владимир Ильин, Владимир Быков. Фото И. А М О С О ВА .

К  финальной игре уверенной поступью 
подошли два коллектива —  «Ангара» и 
«Старт-1», имея почти одинаковые показа
тели в предварительных играх.

Так. «Ангара» в трех предыдущих встре
чах забила 18 мячей, а пропустила всего 
один. Самая трудная игра у нее была с 
футболистами Н П З , в которой «Ангара» 
победила со счетом 2:1. Футболисты «Анга
ры» легко обыграли студентов техникума—  
13:0, в полуфинале уверенно выиграли у 
энергетиков —  3:0.

Команда «Старт-1» также, как ее со
перник по финалу, забила 18 мячей, но 
свои ворота оставила в неприкосновеннос
ти. Она легко победила спортсменов элект
ромеханического завода —  5:0, футболистов 
МСУ-76 —  10:0.

Трудным для «Старта-1» был полуфинал 
с  командой «Химик». Лиш ь во второй по
ловине встречи, воспользовавшись грубыми 
ошибками химиков, футболисты «Старта-1» 
смогли забить три безответных мяча в во
рота соперников.

Перед началом решающего матча нашему 
футболисту Валерию Сорокину за успешное 
выступление за сборную юношескую коман
ду Р С Ф С Р  были торжественно вручены 
вымпел и подарок. То, что Валерий не зря 
назван в числе двадцати лучших игроков 
Р С Ф С Р ,  он доказал и в финальной игре, 
проведя ее грамотно, технично, без ошибок.

По свистку судьи республиканской кате
гории Лесковченко команды повели игру 
за почетный приз. Счет был открыт доволь

но неожиданно, на второй минуте поедин
ка. Полузащитник «Старта-1» Владимир 
Поконнн сильно пробил с центра поля по 
воротам, Марков не ожидал этого, и мяч 
влетел в сетку.

«Ангара» предприняла яростные атаки на 
ворота соперниксш, но лишь на 18-й минуте 
Владимир Ильин, воспользовавшись ошиб
кой защитников, отквитал гол —  1:1.

Теперь игра пошла в равной борьбе и 
изобиловала острыми голевыми моментами. 
Д важ ды  ворота М аркова спасает штанга, 
неточными были при завершении атак и 
футболисты «Ангары». Лиш ь после грубой 
ошибки голкипера «Старта-1» Кривоносова 
на 41-й минуте Александру Бобровскому 
удалось «Ангару» вывести вперед.

Во  второй половине сказалась разность 
возрастов команд. Юноши «Старта-1» уста
ли и не смогли остро отвечать на атаки 
своих старших коллег. Это дало территори
альное преимущество «Ангаре».

На 78-й минуте после подачи углового 
удара Виктор Герфанов забил третий гол, 
а за минуту до конца встречи защитник 
«Старта-1» Олег Мордвинов забил еще один 
мяч, но... в свои ворота —  4:1.

Итак, второй год подряд почетный кубок 
газеты завоевывают воспитанники Антоно
ва и Пайкрва. Футболисты «Ангары» и 
«Старта-1» награждены Почетными грамо
тами, а команды —  дипломами

Футбольный сезон в нашем городе завер
шен.

М. С О Л Я Н К И Н .

ПО УЛИЦАМ ГОРОДА
Ежегодно во второй половине октября спортив

ный клуб «Ермак» проводит традиционную ком
бинированную эстафету. В  ней участвуют велоси
педисты, легкоатлеты.

Лиш ь на последнем, девятом этапе команде 
«Ермак-1» (председатель коллектива физкульту
ры мастер спорта Ю . Н. Лабутин) удалось выйти 
нй первое место. Финишную черту первой пере
секла представительница этой команды мастер 
спорта по лыжам Е. Рагннова.

Среди команд второй группы успеха добился 
коллектив физкультуры, где председателем Ана
толий Гафыкин. Эти две команды были награж
дены переходящими призами. Вымпел за массо
вость получили учащиеся ГПТУ-34.

Начиная с будущего года, комбинированная эс
тафета будет более массовой. Д ля участия в ней 
будут приглашены производственные коллективы 
Ангарска, Иркутска и других городов области.

А. К И С Е Л Е В .
На снимке: приз у Елизаветы Рагиновой.

Фото А. Ш А Б О Л И Н А .

«ВОРОТА НА ТУ СТОРОНУ ЗЕМЛИ» ЛИСТАЙ КАЛЕНДАРЬ
450 Л ЕТ  НАЗАД. 21 октября 1520 годя. Фернан 

Мпгсллан ввел корабли своей эскадры в бур
лящий пролив. В этот день сорокалетний капи
тан-генерал еще Ае знал, что он нашел тот про
лип, который превращал его «фантастический» 
замысел в реальность, нашел «ворота на ту сто
рону Земли», дорогу к далеким островам пряно
стей.

...Уже более года небольшая флотилия бороз
дит штормовые воды «богопротивного моря Мра
ка» (Атлантический океан). Давно остались за 

^кормою тропики: жестоко подавлен мятеж капи
танов трех кораблей возглавляемой Магелланом 
эскадры, пережита суровая тревожная зима, по
терян разбившийся о скалы корабль «Сантьяго».

а выходе в «Южное море», открытое Васко 
Бальбоа, нет.

Немногие выдержали титаническую схватк> 
с природой. Капитан корабля «Сан-Антонио» де 
зертировал и увел корабль в Испанию, где окле 
ветал Магеллана, обвинив его в измене прави
тельству. Но отважные моряки вырвали у прнро 
ды тайну Земли — 28 ноября 1520 года три ко 
рабля, оставшиеся от эскадры Фернана, вышли 
в не известный европейцам океан.

Опасный пролив, найденный бесстрашным М ” 
гелланом и его соратниками, сейчас называют его̂  
именем. Неизвестный океан, названный Магелла
ном «Тихим», . так и называют до сих пор.
Б М А ТУШ КИ Н  преподаватель политехникума.

ПРИЗ УСОАЬСКОЙ комсомолии
В  Усолье-Сибирском 

закончился блиц-турнир 
баскетболистов, посвя
щенный 50-летию усоль- 
ской комсомолии. На 
■турнир были приглаше
ны сильнейшие команды 
Иркутска, Черемхова и 
Ангарска.

Отлично выступила в 
городе химиков и соле
варов м уж ская команда 
спортивного клуба «Ер 
мак». Она уверенно по
бедила всех своих со
перников и заняла пер
вое место. Команда ан- 
гарчан награждена при

зом Усольского горкома 
В Л К С М . Специальным 
призом награжден и иг
рок этой команды В. 
Михайленко. С/н при
знан лучшим игроком 
блицтурнира.

А. А Л Е К С И Н .

СОРЕВНУЮТСЯ - 
К Л У Б Ы
В  помещении спортивных клубов 

проходят соревнования на первен
ство города по баскетболу. В  сорев
нованиях принимают участие м уж 
ские и женские команды С К  «Анга

ра», С К  «Ермак» и С К  «Сибиряк». 
Главными претендентами на первое 
место среди женщин является коман
да строителей, а у  мужчин —  коман
да «Ермак». Сумеют ли они сохра
нить за собой звания сильнейших, 
покажут игры.

, Е Р М А К11 В Д Н Е П Р О П Е Т Р О В С К Е
Легкоатлеты спортивного клуба «Ермак» нахо

дятся сейчас далеко от дома. Они принимают 
участие в первенстве В Ц С П С  среди спортивных 
клубов, которое проходит в Днепропетровске. Это 
право они заслужили на соревнованиях за про
шлогодний успех в Волгограде, когда ангарчане 
заняли четвертое место среди клубов Р С Ф С Р .

В СОСТАВЕ СБОРНОЙ
Копькобсжцы мастера спорта Анато

лий Башков, Олег Попов и Галина 
Иванова приглашены участвовать в 
соревнованиях Центрального совета 
физкультуры и спорта, которые про
ходят на. льду свердловского искусст
венного катка. Там же готовится к 
предстоящим стартам и еще один 
представитель спортклуба «Ермак» — 
мастер спорта Владимир Казаков, 
призер молодежного первенства СССР. 
Он включен в состав сборной коман
ды РС Ф С Р.

ВНИМАНИЮ АЛГАРЧАН !
Наступает всенародный праздник 53-й годов

щины Великой Октябрьской социалистической ре
волюции.

Не забудьте заблаговременно послать поздра
вительную телеграмму или почтовую открытку 
своим родным, друзья^ и знакомым.
Только на 5 дней, с 23 по 27 октября,в предприя

тиях связи открыт прием поздравительных, теле
грамм по льготному тарифу (в два раза дешевле 
обычного).

Прием поздравительных телеграмм с указан
ным сроком вручения прекращается 30 октября.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
21 октября, СРЕД А  

Программа передач I I I  канала
(16.55 — П О К А З Ы ВА ЕТ  М ОСКВА.
17.15 — Передача для школьников 
Мир увлечений.
37.40 — Клуб кннопутешественников.
J 8.40 — Цветное телевидение. Телеви 
а ионный театр миниатюр. Наши сосе
ди.
20.15 — «Первая любовь». Телевизион 
ныП художественный фильм.
22.00 — Б эфире—молодость. Алло, 
мы ищем таланты.

Программа передач V канала
10.00 — П О КА ЗЫ ВА ЕТ  И РК У ТС К.
80*05 — Кннопрограмма для детей, 
д9.30 — Из дальних странствий.
20.00 — Телевизионная панорама.
20 25 — «Македонская свадьба». Худо 
жественный фильм.
2it50 — Литературная передача.
22.55 — Новости.

И З В Е Щ Е Н И Я
22 октября в 14 часов в малом 

зале Д К  нефтехимиков проводит
ся семинар с ответственными за 
оформление документов уходя
щим на пенсию и бухгалтерами 
предприятий, учреждений и орга
низаций.

Г  орсобес.
В  четверг, 22 октября, в 19 ча

сов в помещении редакции состо
ится очередная встреча литера
турного объединения.

Знающего местонахождение бычка 
черно-пестрой масти, олна шека бе
лая, другая — черная, просим сооб
щить: пос. БаПкальск, ул. Комннтерна. 
41, Шнверскому, (909)

Сегодня прием граждан по бытовым, 
служебным и другим вопросам в при
емной редакции газеты «Знамя ком
мунизма» ведет Г О Л Ь Д Б Е Р Г  Яков 
Львович с 14 до 18 часов.

" Г

кино
«П И О Н ЕР»  — Пассажир с «Эквато

ра». 10, 11-40. 13-20. Первая девушка. 
15. Графиня Коссель (2 серии). 16-30. 
19-15, 22. Кинозал «ХРО Н И КА » — На 
дне (2 серии). 19. Бунтарь в маске. 
17, 21-25. Сибирью плененные. 16.

«КОМ СОМ ОЛЕЦ » — Маэандаран- 
екиА тигр. 10. 11-55, 13-50. 15-45, 17-40, 
10-35, 21*30 (удлиненный — Париж... 
Париж). Открыта предварительная 
продажа бплетов на новый художест

венный фильм «Песпь о Маншук».

«ГРЕН А Д А » — Сергей Есенин. 14 
Человек с ордером на квартиру. Ю
12. 16, 18, 20 (удлиненный — Сергей 
Есенин).

«АН ГАРА» — Колонна (2 серии)
18, 20-40.

«О КТ ЯБРЬ»  — Абрикосовое деревне 
10. Хлеб, любовь и фантазия. 11-30
13-30, 15-30, 17-20, 19-10, 21.

«П О БЕД А» — Цветок я камень 
(2 серии). 10, 13. 16, 19, 22.

«М И Р» — Ошибка резидента (2 се
рни). 10, 13, 16, 18-50, 21-40.
^ Д К  «Э Н ЕР ГЕ Т И К »  -  Оскар. ”  17

«Ю НО СТЬ* — Зал «Луч* — Пре
ступление и наказание (2 серии). 9-30 
13-20, 17-10, 21. Зал «Восход» — Кто 
вы, доктор Зорге? (2 серии). 14, 10 
Трое вышли из леса. 12, 17, 22.

ХРОНИКА ФУТБОЛА
Сообщаем результаты матчеЛ чемпи

оната страны средн команд четвертой 
зоны класса «Б» , состоявшихся 18 ок
тября: «Сибэлектротяжмаш» — «Си
биряк» — 3:1, «Прогресс» — «Уро
жай» — 2:0, «Вулкан» — «Металлург»
— 0:1, «Сахалин» — «Шахтер» (П ) — 
1:0, «Авангард» — «Шахтер» ГК ) — 
1:1, «Гранит» — «Старт* — 2:0, «Ры 
бак» — «Горняк» — 1:0, «Угольщик»
— «Амур» — 1:1. *

Редактор В. П. К У З Ь М И Н .

НА  Р А Б О Т У  П Р И Г Л А Ш А Е Т
Трест Востокэнергомонтаж 

для работы в Ангарске на ба
зе материально-технического снаб
жения —  такелажников, грузчи
ков и разнорабочих. Одинокие 
обеспечиваются общежитием.

Об условиях ' узнать: Иркутск, 
ул. Горького, 40, отдел снабжения 
треста Востокэнергомонтаж, или 
Ангарск. 7-й район (на террито
рии завода К В О н Т ), база треста 
Востокэнергомонтаж. |

(897)

Партийная комиссия горкома 
КП С С  извещает о преждевремен
ной смерти члена КП С С  

ЕРО Х И Н А  
Петра Андреевича 

и выражает глубокое соболезнова
ние семье и родственникам покой
ного.
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